

DOCENTE:

VELAZQUEZ PEREZ ALFONZO

ALUMNA:

PEREZ AGUJLAR MARJA JSABEL

MATERIA:

ENFERMERIA COMUNITARIA

TRABAJO:

ENSAYO

SEMESTRE:

7° CUATRIMESTRE

GRUPO:

"A"

CAMPUS: FRONTERA COMALAPA CHJAPAS

EL TRABAJO ENFERMERO EN LOS CENTROS DE SALUD

Para comenzar podemos decir que la enfermería es una de las profesiones más importantes de la atención a la salud, ya que como bien enfermería brinda cuidados especiales a pacientes sanos tanto como enfermos y siempre orientar la promoción, mantenimiento y recuperación a la salud.

El centro de salud es la estructura física y funcional que posibilita el desarrollo de una atención primaria de salud coordinada globalmente, integral, permanente y continuada, con base en el trabajo en equipo de los profesionales sanitarios y no sanitarios que actúan en el mismo.

La enfermería comunitaria, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años. Este personal ha tenido una actuación consecuente en el contexto actual con importantes aportes a la salud de la población, hecho que los distingue como promotores del desarrollo humano, que produce no solo cuidados a la salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas.

En este contexto la enfermería, además de aplicar de forma integral un conjunto de cuidados al individuo, la familia y la comunidad en el proceso de salud, enfermedad; debe contribuir a que adquieran habilidades, hábitos y conductas que fomentan su autocuidado en el marco de la atención primaria integral y comunitaria que incluye la promoción, protección, recuperación, rehabilitación de la salud y la prevención de la enfermedad.

Si bien la enfermería en atención en centros de salud se ocupa de las poblaciones sanas, dirigiendo sus acciones hacia las causas básicas de la pérdida de la salud (higiene, alimentación, riesgos domésticos etc.), de una forma multisectorial, con la participación de la comunidad, poniendo los medios a su alcance para mejorar su salud así como para evitar la enfermedad. Del mismo modo con la misión del profesional de poder trabajar con la población enferma que sufren procesos patológicos crónicos o enfermedades comunes y que requieren cuidados que les pueden ser presentados en su entorno habitual.

Un sistema sanitario orientado a la atención primaria es menos costoso y más eficiente, ya que permite identificar la necesidad de atención de cada paciente, en el nivel que debe ser atendido. Los cuidados de enfermería comunitaria no requieren de pruebas costosas para llegar al diagnóstico de enfermería, ni de terapias para resolver el problema.

Los centros de salud desarrollan de forma integrada y mediante el trabajo en equipo, estos centros están dotados de los medios personales y materiales que son precisos para el cumplimiento de dicha función.

En dichos centros de salud se pueden realizar las siguientes funciones:

- Diagnóstico y tratamiento de pacientes
- Promoción de la salud y prevención de la enfermedad
- Atención domiciliaria
- Rehabilitación
- Atención continua y urgente
- Docencia e investigación
- Monitoreo de la situación sanitaria (morbilidad y mortalidad, factores determinantes de la salud, y eficiencia de las funciones de salud pública).
- Prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles (vacunación, control de epidemias, vigilancia de enfermedades).
- Servicios de salud pública (salud escolar, servicios de emergencia en casos de desastres, servicios de laboratorio).

Dichas actividades deben ser llevadas a cabo a través de un equipo de atención el cual es considerado como el pilar fundamental de la organización del trabajo en el centro de salud. El cuidado de la población es muy importante ya que los enfermeros brindan información y educación para llevar una vida más saludable y disminuir así los riesgos de sufrirla.

Es importante reseñar que el buen funcionamiento de la atención primaria de salud viene determinado por el trabajo de un equipo multidisciplinar dentro de los propios centros de salud (auxiliares, enfermeros, celadores, médicos).

Las actividades de atención a la comunidad son una característica muy importante a destacar de la atención primaria pues se parte de la base de que muchos de los problemas que tienen lugar en el individuo tienen su origen en la comunidad de la que deriva por lo que se emplean programas de salud, que son actividades programadas y planificadas para actuar sobre grupos de población concretos (niños, ancianos, etc.), para prevenir problemas o promocionar la salud (planes de higiene buco-dental, actuaciones de prevención del tabaquismo, etc.).

De lo expuesto, podemos comprender que el profesional de enfermería se desenvuelve en ámbitos clínicos, comunitarios, educativos, investigativos y empresariales; en este trabajo se aborda el rol en el ámbito laboral, de manera específica en el cuidado de seguridad y salud en el trabajo.

Es muy importante que estudiantes como profesionales de la salud sepan sobre lo que se trabaja en un centro de salud, ya que esta dicha información recabada es de mucha utilidad.